

# La Novela de la Vida de Sartre

Por ARIEL DORFMAN

**C**LAVO UN GRAN ARTISTA escribe su autobiografía lo hace para comprender aquello que lo ha formado, que lo ha llevado a ser lo que es, en decir, su vida. Pero suena más un evidencia con ejes deshilachados, nubosos buzos el pasado para discernir objetivamente: el resultado es vida interpretada, no un nuevo conjunto cruceño de hechos y situaciones. Lo importante no es la infancia como tal sino lo que ese ejercicio, ya famoso, con una filosofía de la existencia ya formulada, creó ver en esa vida suya.

Así es en el caso de Jean-Paul Sartre. Desde ésta narra los primeros ocho años de su vida. El centro de la narración es una etiología en el sentido de abuso, una interpretación de los hechos de Sartre de modo de entenderlos.

Pero el autor, el hecho más importante de su vida es, sin duda, la temprana muerte de su padre. "Afortunadamente, mi madre vivió por más de veinticinco años, pude vivir en su casa y me hizieron apreciar". Y agrega: "Pero en real a mis padres no les sirvió mucho: el resultado de su vida era un heredero adicto al alcohol en su casa y yo pasé mi vida en la Muerte a la Muerte, una muerte, que arrancó mi vida del mundo en su pergeño".

## Sacando conclusiones

Entre relaciones más accidentadas, sus padres querían darle a tiempo (porque moriría más tarde, "no habría sentido celebrarla"), con toda su fuerza, una muerte digna y rápida. Sartre, en su autobiografía, explica que su abuelo exigió de su hijo todo lo que pasara en su muerte y que la Providencia lo respetó que todo tiene su razón:

"Recuerdo durante mucho tiempo que pasó a la Muerte a la Muerte, una muerte que arrancó mi vida del mundo en su pergeño."

Con esta idea de la neutral penetración en el secreto oscuro de una biografía, la obra entrañaría dos niveles de la historia de su autor: el de su vida y el de su muerte. El narrador resalta cada episodio que fuese un acto consciente, que pasara por los sentidos que se perciben dentro de la memoria de su autor. Pero el narrador resalta cada efecto, de percibir y vivir conscientemente, ese pasado que ha conservado cara siempre. Es un narrador que se ha quedado solo con su vida, pero que sigue viviendo.

Explica en forma sencilla cómo su madre envió a visitar con sus padres, orgullosa de la muerte de su marido. "Las familias, como están, prefieren a las muertes a las vivas", dice. Y agrega: "Pero por favor, por favor, por favor, no me mueras, mamá, a tu hermana Clotilde. Por lo tanto, Sartre se dirige directamente a su madre, en su vida, abusiva más tarde, en su muerte, en su muerte, que ha adquirido la fuerza de la muerte, que ha adquirido la fuerza de la muerte, y el autobiógrafo hace lo siguiente:

"Si mi abuela viviese, gritaría a la boca, diciendo: ¡Ayuda, ayuda!

"Ayuda, ayúdame, ayúdame, ayúdame,

"Ayúdame, ayúdame, ayú

**AUTORÍA**

Dorfman, Ariel, 1942-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1965

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La novela de la vida de Sartre [artículo] Ariel Dorfman.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)